



La garde d'enfants doit devenir un service public !

Lors de leur assemblée générale du 23 mars 2019, les Femmes* socialistes avons décidé de diverses revendications en vue de la grève des femmes. La première revendication était « Des places de crèche accessibles pour toutes et tous ».

Pour nous les arguments étaient variés pour soutenir une telle revendication. Les femmes continuent à assumer en grande majorité ce travail du care et malgré une évolution, les places en crèche sont souvent trop chères en Suisse. Par conséquent, de nombreuses femmes abandonnent complètement ou en grande partie leur carrière, parce que leur salaire ne suffit pas à payer ces places. Environ 80 pour cent des hommes travaillent à plein temps et environ 60 pour cent des femmes travaillent à temps partiel, souvent pour de bas salaires. Cela a des conséquences évidentes sur les rentes que les femmes touchent à l'âge de la retraite. Mais pour une grande partie de famille, en particulier les familles monoparentales, pouvoir bénéficier de la garde de son enfant est une nécessité. De plus, pour les enfants, garantir par la Constitution un droit à une place en crèche, abordable et de bonne qualité, signifie intégration et égalité des chances.

Finalement, mais non l'élément le moins important, les employé·es des crèches font un travail important et exigeant. Le travail de care est mal rémunéré bien qu'il soit d'importance systémique. Les crèches et les structures d'accueil ne font pas exception, au contraire. Pas assez de temps, pas assez d'argent et pas assez de respect. La crise covid-19 que nous traversons nous le démontre encore. Nous leur confions nos enfants. Ces personnes doivent être bien payées et travailler dans de bonnes conditions. Cela se traduit notamment par un meilleur taux d'encadrement des enfants et un personnel en suffisance dans les crèches. La garde d'enfants doit ainsi devenir un service public.

Sur la base de ces éléments, nous aimerions conjointement avec le parti socialiste suisse et les actrices et acteurs progressiste de gauche lancer initiative pour dans le domaine de la garde d'enfants. Pas seulement pour les crèches, mais pour la garde des enfants en général.

En acceptant cette résolution, l'Assemblée des membres des Femmes* socialistes suisses acceptent le lancement d'une initiative traitant des places de garde d'enfants de qualité accessibles pour toutes et tous et qui intègre de bonnes conditions de travail pour le personnel de l'enfance.